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Protokoll Nr. 1/2022 
 

über die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung Schwesing am Dienstag, dem  
26. April 2022, 19:30 Uhr in Schwesing, MarktTreff Schwesing, Schulstraße 11 
 
Anwesend: 
 Mitglieder: Bgm. Wolfgang Sokoll 
   GV Inke Carstensen-Klatt 
   GV Torben Clausen 
   GV Frank Greve 
   GV Marco Gutbier 

GV Freia Köster 
   GV Nico Petersen 
   GV Ann-Kathrin Stäwen 
   GV Helge Thomsen 
 

Gäste:  Frau Ute Gabriel-Boucsein, BBNG (zu TOP 4) 
  Ehem. Wehrführer Stefan Hansen 
  Wehrführer Jannik Hansen 
  Herr Erik Grages, Kassenwart FF Schwesing  
  Herr Udo Lohr, Homepagebeauftragter Gem. Schwesing 
  Herr Helmut Bleistein, Firma B&B Consult e. K. (ab TOP 8) 
  Eheleute Thomas und Marlies Bahnsen 
 

 Amt Viöl:  LVB Hans Conrad Plöhn, zugleich als Protokollführer 
 
Es fehlen:  GV Volker Herrmann 
   GV Everwien Kramer 
 
Tagesordnung: 

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, 
der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit sowie Beschlussfassung über 
Änderungsanträge zur Tagesordnung 

2. Einwohnerfragestunde 
3. Genehmigung des Protokolls Nr. 3/2021 vom 30. November 2021 
4. Bericht über den aktuellen Stand des Breitbandausbaues im Ortskern von 

Schwesing 
5. Kenntnisnahme des Ergebnisses der Einnahmen und Ausgaben der FF 

Schwesing für das Haushaltsjahr 2020 
6. Beratung und Beschlussfassung über den Einnahme- und Ausgabeplan der 

FF Schwesing für das Haushaltsjahr 2022  
7. Beschlussfassung über die eingenommenen Zuwendungen/Spenden 2021 
8. Berichte 

8.1  Bürgermeister 
8.2  Gremien 

9. Anträge  
10. Verschiedenes 
11. Vertragsangelegenheiten 
12. Grundstücksangelegenheiten 
13. Personalangelegenheiten 
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Zu Pkt. 1 der TO: 
Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, 
der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit sowie Beschlussfassung über 
Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 
Bgm. Sokoll eröffnet um 19:30 Uhr die heutige Gemeindevertretersitzung und be-
grüßt alle Anwesenden recht herzlich. Seine besonderen Grüße gelten den Ka-
meraden der Freiwilligen Feuerwehr, Udo Lohr als Betreuer der gemeindlichen 
Homepage sowie den Eheleuten Bahnsen. Zudem begrüßt er auch LVB Plöhn 
von der Amtsverwaltung recht herzlich, den er zugleich zum Protokollführer be-
stellt.  
 
Die Einladung ist form- und fristgerecht ergangen. Die Gemeindevertretung ist 
beschlussfähig, Änderungsanträge zur versandten Tagesordnung werden nicht 
gestellt. 
 
Einstimmig wird beschlossen, die Tagesordnungspunkte 11. „Vertragsangelegen-
heiten“, 12. „Grundstücksangelegenheiten“ und 13. „Personalangelegenheiten“ 
aufgrund datenschutzrechtlicher Gründe in nichtöffentlicher Sitzung zu beraten.  
 
 
Zu Pkt. 2 der TO: 
Einwohnerfragestunde 
 
2.1 Neues Baugebiet 

Stefan Hansen fragt an, ob die Gemeinde sich mit einem zukünftigen Bau-
gebiet beschäftigt, weil er den Eindruck hat, dass ein Bedarf in der Ge-
meinde auch von Kindern Schwesinger Einwohner besteht.  
Bgm. Sokoll berichtet, dass die Gemeinde sich hierzu Gedanken macht und 
auch im nichtöffentlichen Teil hierzu beraten wird.  
 

2.2 Fahrradständer an Bushaltestellen 
Erik Grages fragt an, ob die vorhandenen, seiner Einschätzung nach zu we-
nigen Stellplätze für Fahrräder an den Bushaltestellen am Pastorat und 
auch bei der Gaststätte „De Kröger“ aufgestockt werden können.  
GV Helge Thomsen kümmert sich um Fahrradständer an beiden Bushalte-
stellen. Zudem berichtet Bgm. Sokoll, dass das Bushaltehäuschen beim 
Pastorat wohl in den Sommerferien erneuert werden soll.  

 
 
Zu Pkt. 3 der TO: 
Genehmigung des Protokolls Nr. 3/2021 vom 30. November 2021 
 
Das Protokoll ist allen anwesenden Gemeindevertretern zugegangen. Es wird 
unverändert einstimmig beschlossen und vom Bürgermeister nachfolgend unter-
zeichnet.  
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Zu Pkt. 4 der TO: 
Bericht über den aktuellen Stand des Breitbandausbaues im Ortskern von 
Schwesing 
 
Bgm. Sokoll begrüßt noch einmal recht herzlich die Geschäftsführerin der BBNG, 
Frau Ute Gabriel-Boucsein und erteilt ihr das Wort.  
Frau Gabriel-Boucsein berichtet, dass mit den Erdarbeiten am 19. April an der 
Straße „Am Pfahl“ begonnen wurde, wo auch der Lagerplatz für Geräte und Ma-
terial des Ausbaues ist. Nachdem Abschluss der Erdarbeiten an der Straße „Am 
Pfahl“ wird von der vorhandenen Internetleitung von Schwesing-Bahnhof eine 
Leitung bis zum Feuerwehrhaus Schwesing gebaut, wo das zentrale Verteril-Ge-
bäude (sogenannter „POP“) errichtet wird. Von dort soll dann die Erschließung 
der Gemeinde Schwesing beginnen. Es ist im Moment eine Kolonne im Einsatz, 
kurzfristig wird jedoch auf eine Zweite aufgestockt werden, da der Ausbau in der 
Gemeinde St. Peter-Ording durch die BBNG bald endet. Sie ist zuversichtlich, 
dass bis zum März 2023 die Tiefbauarbeiten durchgeführt und auch die Hausan-
schlüsse fertiggestellt werden können. Es bleibt abzuwarten, wie weit witterungs-
bedingt und auch vom Material und Personal her die Arbeiten vorangehen. Frau 
Gabriel-Boucsein ist sehr zuversichtlich, dass der Ausbau zügig erfolgen kann. 
Für Nachzügler, die jetzt noch ihr Grundstück anschließen möchten, wird ein hö-
herer Preis gefordert werden, der 377 € pro Grundstück zzgl. MwSt. beträgt. Der 
Breitbandausbau in Schwesing soll auch noch einmal beworben werden.  
Bgm. Sokoll spricht einen Flyer der Global Connect an, die für Schwesing ein Gi-
gabit-Angebot macht. Frau Gabriel-Boucsein ist hierüber nicht ausreichend infor-
miert und geht nicht davon aus, dass dies ein interessantes Angebot für die Bür-
ger sein könnte.  
Nachdem keine weiteren Fragen aus der Gemeindevertretung gestellt werden, 
dankt Bgm. Sokoll Frau Gabriel-Boucsein für den informativen Vortrag.  
 
 
Zu Pkt. 5 der TO: 
Kenntnisnahme des Ergebnisses der Einnahmen und Ausgaben der FF 
Schwesing für das Haushaltsjahr 2020 
 
Bgm. Sokoll geht auf die mit der Einladung versandte Aufstellung zum Sonder-
vermögen der Kameradschaftskasse der Freiwilligen Feuerwehr der Gemeinde 
Schwesing für das Haushaltsjahr 2020 ein, die allen Gemeindevertretern zuge-
sandt wurde und die der Originalniederschrift als Anlage 1 beigefügt ist. Der 
Kassenführer der FF Schwesing erläutert kurz die Bestände. In der Folge nimmt 
die Gemeindevertretung das Ergebnis der Einnahmen und Ausgaben der Freiwil-
ligen Feuerwehr Schwesing für das Haushaltsjahr 2020 zur Kenntnis.  
 
 
Zu Pkt. 6 der TO: 
Beratung und Beschlussfassung über den Einnahme- und Ausgabeplan der 
FF Schwesing für das Haushaltsjahr 2022  
 
Bgm. Sokoll geht auf die ebenfalls mit der Einladung versandte Haushaltspla-
nung für das Sondervermögen der Kameradschaftskasse der Freiwilligen Feuer-
wehr der Gemeinde Schwesing ein, die ebenfalls vom Kassenwart Herrn Grages 
entworfen wurde und die der Originalniederschrift als Anlage 2 beigfefügt ist.  
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Nach kurzer Aussprache beschließt die Gemeindevertretung einstimmig die 
übersandte Einnahme- und Ausgabeplanung der Freiwilligen Feuerwehr Schwe-
sing für das Haushaltsjahr 2022.  
 
Bgm. Sokoll dankt Herrn Grages und der Freiwilligen Feuerwehr für die gute Vor-
arbeit.  
 
 
Zu Pkt. 7 der TO: 
Beschlussfassung über die eingenommenen Zuwendungen/Spenden 2021 
 
Bgm. Sokoll geht auf die mit der Einladung übersandte Beschlussvorlage der 
Kämmerei ein, in der die insgesamt fünf im Jahr 2021 aufgelaufenen Spenden 
dargestellt sind. Es handelt sich um Spenden vom Bürgerwindpark Schwesing, 
von Herrn Thomas Hansen, der Provinzial Schafflund, der BBNG sowie vom För-
derverein der Feuerwehr Schwesing (für die Beschaffung eines Laptops). Die 
Spendensumme beträgt insgesamt 1.280,47 €.  
 
In der Folge beschließt die Gemeindevertretung einstimmig, die eingegangenen 
Zuwendungen und Spenden für das Jahr 2021 laut anliegender Aufstellung an-
zunehmen. Die Aufstellung der Spenden wird dem Originalprotokoll als Anlage 3 
beigefügt.  
 
 
Zu Pkt. 8 der TO: 
Berichte 
 
8.1   Bürgermeister 

Bgm. Sokoll berichtet über die seit der letzten Sitzung stattgefundenen Ter-
mine, an denen er als Bürgermeister teilgenommen hat. Da die letzte Sit-
zung bereits am 30. November 2021 stattfand, ist dieser Bericht dieses Mal 
etwas umfangreicher. 
 

07.12.2021 85. Geburtstag Hermann Clausen-Stuck 

09.12.2021 Amtsausschuss im Amt Viöl; wesentlicher Inhalt Digitali-
sierung 

14.12.2021 Adventsfenster im MarktTreff; Ausrichter Gemeinde 
Schwesing 

15.12.2021 Gemeindliche Seniorenweihnachtsfeier mit sehr guter 
Beteiligung 

24.12.2021 90. Geburtstag Ilse Petersen 

05.01.2022 Besprechung der Ohrstedter Gemeinden zum Schustand-
ort Ohrstedt im Amt Viöl 

22.01.2022 92. Geburtstag Frauke Johannsen 

25.01.2022 80. Geburtstag Robert Stach 

26.01.2022 80. Geburtstag Klaus Kasalowsky 

04.02.2022 Ortsbegehung mit der BBNG und Marco Gutbier zur 
Streckenführung BBNG-Netzausbau 

08.02.2022 Sitzung des Breitbandzweckverbandes Südliches Nord-
friesland in Tönning 
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09.02.2022 Kreisverwaltung NF, Planungsabteilung, gemeinsam mit 
Heiko Sönksen für verschiedene Planungsvorhaben in 
Schwesing 

14.02.2022 Digitale Bürgerbeteiligung zur Fortschreibung des Amts-
entwicklungsplanes 

16.02.2022 Vorstandssitzung des MarktTreff-Vereins 

17.02.2022 Gewährleistungsabnahme für B-Plan 7 (Norderende) 
gemeinsam mit Gemeindearbeiter Helge Thomsen 

22.02.2022 interne Gemeindevertretersitzung 

26.02.2022 Buschannahme 

03.03.2022 Haupt- und Finanzausschuss beim Amt Viöl 

09.03.2022 internes Treffen der Schulverbandsversammlungsmit-
glieder in der Ohrstedter Schule zum Gemeinschafts-
schulstandort Ohrstedt 

15.03.2022 Appell beim FlaRak-Regiment in Husum; Verabschie-
dung der Soldaten nach Slowenien 

17.03.2022 Pflanzung der Obstbäume an der Alten Landstraße 

24.03.2022 Sitzung des Amtsausschusses; insb. wurde die Erweite-
rung des Amtsentwicklungsplanes beschlossen.  

26.03.2022 97. Geburtstag Hans-Jürgen Kuhrt 

28.03.2022 Treffen in Ahrenviöl zum Schulstandort Gemeinschafts-
schule Ohrstedt 

29.03.2022 Sitzung der Schulverbandsversammlung; es wurde der 
Beschluss für den Erhalt des Gemeinschaftsschulstand-
ortes Ohrstedt getroffen.  

04.04.2022 Wegeschau mit dem Kreis Nordfriesland; für das Jahr 
fallen rd. 10.000 € Kosten für Flick- und Splittarbeiten an  

12.04.2022 interne Sitzung der Gemeindevertretung 

13.04.2022 85. Geburtstag Renate Behrens 

19.04.2022 Jahreshauptversammlung MarktTreff-Verein; neue Vor-
sitzende Birgit Sokoll; Verabschiedung der bisherigen 
Vorsitzenden Monika Schultz 

20.04.2022 Die GV Torben Clausen und stellv. Bgm. Marco Gutbier 
haben an der Ortsbesichtigung des Großbauvorhabens 
auf dem Flugplatz in Schwesing teilgenommen. Es ging 
insbesondere um die Information der Feuerwehren für 
etwaige Löscheinsätze.  

21.04.2022 1. Lenkungsgruppentreffen für den Fortbestand der Ge-
meinschaftsschule Ohrstedt 

23.04.2022 93. Geburtstag Friedrich Laubengeiger 

  
Bgm. Sokoll geht noch auf folgende Punkte ein: 

 Der Jungspringreiter Nane Dehn hat sich noch einmal sehr herzlich bei 
der Gemeinde für die Ehrung und das Geschenk anlässlich seiner letz-
ten Springreitererfolge bedankt.  

 Der Giebel am Kindergarten wurde erneuert.  

 Gemeindearbeiter Helge Thomsen hat die Blumenwiese angesät. 

 Einige Familien aus der Ukraine sind mittlerweile als Flüchtlinge in der 
Gemeinde untergekommen.  



Seite 6 von 8 

 Mittlerweile liegt der Bewilligungsbescheid für den Fitness-Park am 
MarktTreff vor. Es wird eine Förderung in Höhe von 80 % für das rd. 
20.000 € teure Vorhaben erfolgen.  

 Die Kindertagesstätte feiert ihr 50-jähriges Bestehen am 22. Mai. Bgm. 
Sokoll bittet die GV-Mitglieder um Hilfe beim Zeltaufbau. 

 Der Ringreiterverein begeht am 14. Mai sein 50-jähriges Jubiläum.  

 Das Sportzentrum Ohrstedt feiert am 2. Juli das 100-jährige Bestehen 
des Sportvereines. 

 Zukünftig werden Baubesprechungen für den Breitband-/Glasfaseraus-
bau im Dorfgebiet wöchentlich erfolgen, an denen er und interessierte 
Gemeindevertreter teilnehmen können.  

 
8.2   Gremien 
 GV Inke Carstensen-Klatt berichtet, dass sie an der Jahreshauptversamm-

lung des Wirtschafts- und Tourismusvereins in Horstedt teilgenommen hat. 
Es wurden ein positiver Jahresabschluss und auch steigende Zahlen darge-
stellt. Neuer Beisitzer im Vorstand ist Heinz Mühlenberg. Ingwer Marcussen 
übernimmt an dessen Stelle den Vorsitz im Gästeführerverein.  

 
 GV Freia Köster berichtet, dass der Kulturausschuss für den Flohmarkt bis-

her lediglich 18 Anmeldungen hat. Es soll noch kräftig Werbung dafür ge-
macht werden.  

 
 
Zu Pkt. 9 der TO: 
Anträge  
 
Wehrführer Jannik Hansen berichtet, dass für das Feuerwehrfahrzeug LF 10 zum 
nächsten Jahr neue Reifen beschafft werden müssen. Torben Clausen berichtet, 
dass die Rolltore beim Feuerwehrhaus jährlich gewartet und überprüft werden 
müssen, was bisher nicht erfolgt ist. Dies soll nun geschehen.  
 
 
Zu Pkt. 10 der TO: 
Verschiedenes 
 
10.1 Katastrophenschutz 

GV Freia Köster fragt nach Katastrophenschutzregelungen in der Ge-
meinde. Es wird erwidert, dass im Katastrophenschutzfall der Kreis Nord-
friesland die Verantwortung trägt und über die Feuerwehren in den einzel-
nen Gemeinden Hilfeleistungen erfolgen.  
 

10.2 Photovoltaikfreilandanlagen 
LVB Plöhn berichtet kurz über das Thema Photovoltaikfreilandanlagen im 
Amtsgebiet. Im Amtsausschuss am 24. März war vorgestellt worden, dass 
die Verwaltung verschiedenen Gemeinden anbietet, zur Klärung von beson-
ders geeigneten Flächen im Gemeindegebiet eine sogenannte „Weißflä-
chenkartierung“ in Auftrag zu geben. Er stellt dar, dass es in verschiedenen 
Gemeinden sehr unterschiedlich aussieht, wie aufgeschlossen die Gemein-
den Photovoltaikfreilandanlagen gegenüberstehen und wie klar ist, wo und 
in welchem Umfang Anlagen entstehen sollen. Er macht nochmals auf das 
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Angebot aufmerksam und geht auch auf die finanziellen Chancen und Mög-
lichkeiten für die Gemeinden ein. So ist aufgrund von § 6 EEG nun die Mög-
lichkeit für Gemeinden vorhanden, dass sie aus der eingespeisten Energie-
menge konkrete finanzielle Effekte für die Gemeinden erreichen.  
 

10.3 Nutzung Gefriertruhe MarktTreff 
GV Marco Gutbier bittet darum, dass in der Gefriertruhe im MarktTreff Wild, 
das im Gemeindegebiet erlegt wurde, eingefroren, gelagert und ggf. im 
MarktTreff auch zum Verkauf angeboten werden kann. Die Gemeindever-
tretung ist hierzu aufgeschlossen und stimmt dieser Sache vorerst grund-
sätzlich zu. Es soll abgewartet werden, ob dies erfolgreich verläuft. 
 
 

Nachdem keine weiteren Wortbeiträge vorliegen, dankt Bgm. Sokoll allen Anwe-
senden für die gute Beteiligung, wünscht allen Gästen einen guten Heimweg und 
beendet den öffentlichen Teil der Sitzung um 20:30 Uhr.  
 
 
Die Öffentlichkeit der Sitzung wird aufgehoben. Die Gäste verlassen das Lo-
kal, der nichtöffentliche Teil der Sitzung wird eröffnet.  
 
 
Zu Pkt. 11 der TO: 
Vertragsangelegenheiten 
 
 
Zu Pkt. 12 der TO: 
Grundstücksangelegenheiten 
 
 
Zu Pkt. 13 der TO: 
Personalangelegenheiten 
 
 
 
Bürgermeister Sokoll stellt die Öffentlichkeit wieder her. 
 
 
Er stellt die im nichtöffentlichen Teil der Sitzung gefassten Beschlüsse vor: 
 

 Beschlüsse über die Einleitung von zwei Bauleitplanverfahren (F-Planände-
rungen)  

 Beschlüse über zwei Gewerbesteuerverzichte aufgrund der dauerhaften Un-
einbringbarkeit der beiden Forderungen  

 Abschluss eines Geschäftsbesorgungsvertrages mit einem Bauprojektierer 

 Beschluss über den Erwerb von zwei Grundstücken durch die Gemeinde 

 Auftragsvergaben für Fitnessgeräte und deren Aufstellung / Erdarbeiten 

 Einstellung einer Vertretungskraft 
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Nachdem keine weiteren Wortbeiträge vorliegen, dankt Bgm. Sokoll allen Anwe-
senden für die rege Beteiligung und schließt die Sitzung um 22:30 Uhr.  
 
 
Der Bürgermeister     Der Protokollführer 
 
 
 
……………………………………   ……………………………………… 
Wolfgang Sokoll     Hans Conrad Plöhn 
 
 
 
 
 


